
鶴嶺東地区まちぢから協議会会議報告書 

☞ 以下に報告願います。 
森谷会長（〒253-0084 円蔵 1350） 
松本書記 （〒253-0087 下町屋 3-7-18）matsumoto3888@gmail.com 

部会名 役員会 会議名 第３回 役員会（含む部会長） 

日付 令和３年９月１７日 場 所 
鶴嶺東コミセン 

１階 C 会議室 
記入者 西江園 

 

＜主な内容＞各部会の活動報告等 

●鶴嶺東コミュニティセンター創設 20 周年記念事業について(岩壁氏) 

記念事業について、茅ヶ崎市から 100 万円の補助がある（市内のコミセン共通） 

事業計画についてまとめた。予算やスタッフの面からすべては実施できないが、将来の展望も含まれている。 

実行委員会組織表についてまとめた。氏名ではなく役名としているので、役に就く方が交代しても引き継いで欲しい。 

まちぢから協議会運営委員会でも、この事業計画について話をしたい。 

準備作業についてまとめた。R4 年から事業をスタートし、1 年間の準備を経て、R6 年 3 月の記念式典まで行う。 

事業計画は見直しも行い、来年の 2 月頃に提示する予定。 

●鶴嶺東まちぢから スクラム vol.10 の発行について(松本氏) 

 各部会の報告を掲載した。また、シンボルマークも紹介した。 

●ゴミ排出の有料化について(森谷氏) 

茅ヶ崎市内のコロナウィルス感染拡大が落ち着いてきたら、10 月以降に希望する各自治会や団体に対して、市から

説明会を実施する。有料化に関するビラは、2 月下旬に最終版が発行される見込み。 

●「子ども見守り活動」実態調査（各学校）の報告について 

①鶴嶺小・鶴嶺中学校区について（尾坂氏・防災減災部会） 

詳細については、議事録参照。 

▶小学校について 

企業から見守り旗が寄付され、好評だった。 

地図への落とし込みは完了しているので、提出する。 

TBS、下町屋は、保護者が見守りをしている場所がある。 

子どもを見守る会でパトロール結果がすでにまとめてあり、これを添付した。 

  ▶中学校について 

通学路が無いが、学校へヒアリングを行った後、9 月から通学路の安全を優先して登下校に南門が利用できるよう

になり、この活動の成果の実例となった。 

②鶴が台小・養護学校（坪井氏・地域福祉部会） 

  ▶小学校には、夏休み中にヒアリングを行った。 

   見守り担当の分担は曖昧な部分が多く、また、コロナ禍で実施回数が減少してしまったところもある。 

   学校周辺で不審者情報も増えてきている。 

   新学期が始まって、具体的にどうするかは、これから決める。 

   見守りの具体的な動き（車をどういう風に止めるか）など、踏み込んだ形の情報共有がされると良い。 

   通学路の 7 か所について、改善提案書を今年 7/30 に提出した。 

   まちぢから協議会が手伝えることは何か、フィードバックしてもらう。 

  ▶養護学校について 
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   学校の近くは見守りが少なくとも 2 名(民生委員・教員)いるが、今後あと 2 名増やしたい。 

   時差通学もあり、見守りボランティアの方の拘束時間が長くなってしまう。 

   自力通学の人は、バス停まで見守るには、人が足りない。 

   校区の全体は広いので、地図上に線を引くことは出来ないが、バス停までの道については地図を作成済み。 

③円蔵小学校（下江氏・高齢者活性部会） 

  校長先生、教頭先生、老盛会３会長の計 5 名で話し合いをした。 

  子ども見守り事業の趣旨を納得していただき、夏休みがある関係で 9/13 までにまとめて頂くことになった。 

  全校生徒 433 名のうち踏切を渡る生徒が 143 名いる。 

  下校時は、学童へ行く 40 名程度いるが、100 名以上踏切を渡る。 

  校門は、推進協を中心に 15 名くらいで見守りをしている。 

  踏切は、17 名体制で見守りを行い、いまのところ問題はない。 

  鶴が台団地のカーブが多い場所でカーブミラーが曲がっていたり、歩道の線が消えかかっている場所がある。 

  神社の周辺の道も曲がりくねった道で、家が増えているが道は狭いままである。 

④円蔵中学校（山上氏・青少年育成部会） 

  中学校には、通学路がなく、支援級もあることから学区外から来る生徒もいる。 

  年 3 回程度、5 校連携で夜間パトロールを行ってきた。しかし、コロナで活動がストップしている。 

  中学生に特化した見守りはしていないが、正門で教員が見守りを行うこともある。 

  冬場は、暗くなってからの下校もあり、防犯の面で心配もある。学校としても、誰に相談すべきか分からない。 

 

まとめ 

 11 月の全部会の際に、これらの情報を共有したい。（森谷氏） 

 高齢者部会では、自宅の前など無理のない範囲で、いってらっしゃい活動をしている。（下江氏） 

 神奈川県で「見守りハンドブック」を作成しており、在庫があれば入手できるので参考になる（坪井氏） 

 見守り講習会など、今後も開催できるとよい。（嵩氏） 

●鶴嶺東地区合同防災訓練(11 月 14 日)の中止について 

  9/8 に実施された、まちぢから協議会連絡会の定例会において、まちぢからとしての合同訓練は中止が決定した。 

  集会的な行事は中止となり、これを受けて、防災減災部会としての訓練も中止とする。 

  小学校から使用許可がでているが、使用を取り下げる。 

●来年度まちぢから協議会役員の選考委員会の設立について 

 役員は自治会連合会から選出されてきたが、他の団体からも役員を選出できるように、選考委員会を設立する。 

 役員選考に関する規約はないので、選考委員会設立については、この場で決めることができる。⇒設立決定。 

 ▶選考委員会の構成案 

  自治会連合会…2 名、地区社協…1 名、推進協…1 名、老盛会…1 名、民児協…1 名、コミセン…1 名 

●民生委員児童委員の推薦委員会の設立について 

 現在の民生委員の方々は、来年の 11 月で任期満了となる。自治会長が後任の方を推薦する必要があるが、民生

委員に適正があり、これを受けてくれる人を探すのに大変苦労する。 

 今年度中にも、市から後任推薦の依頼があるはずだが、自治会長だけで探すより、地域の有識者に候補者を推薦し

てもらえる仕組みを作りたい。 
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＜次回の予定・内容＞ 

 １０月１５日(金)13:00～ 運営委員会 

 

＜その他＞ 

出席者 1４名：森谷(円蔵)、尾坂(浜之郷)、赤羽根(矢畑)、三堀(西久保)、吉原(TBS)、嵩 (特定事業担

当)、岩壁(センター長)、野村(地区社協)、山上(推進協)、下江(高齢者活性部会)、坪井(アイランズ)、松本(広報

部会)、忠隈(市民自治推進課)、西江園(ホームタウン)※敬称略 

 

 


